

Brennglas Corona und die Reformen in der Altenpflege in Deutschland: Nationale und internationale Perspektiven

Hildegard Theobald

Zusammenfassung

Die Corona-Pandemie, die den Altenpflegesektor im besonderen Maße getroffen hat, hat wie in einem Brennglas die Probleme in der Altenpflege hervortreten lassen. Internationale und nationale Forschungen haben die Auswirkungen der Pandemie, die Herausforderungen aber auch Ressourcen im Sektor und Ansätze der Bewältigung untersucht. Der Personalsituation – Qualifikation, Personalschlüssel, Arbeits-, und Beschäftigungssituation – und daraus folgend dem gesellschaftlichen Status des Sektors kommen eine zentrale Bedeutung für die Bewältigung der Pandemie zu. Vor diesem Hintergrund werden zentrale personalbezogene Reformen in der Altenpflege hinsichtlich ihrer Potentiale zur Stärkung des Altenpflegesektors für die Bewältigung einer Pandemie und einer Höherbewertung des gesellschaftlichen Status des Sektors bewertet.

Abstract: Corona Pandemic as a Lense and the Reforms in Long-term Care in Germany: National and International Perspectives

The corona pandemic, which has hit the elderly care sector to a special extent, is used as a lense to reveal the problems in elderly care. International and national research has shown the impact of the pandemic, challenges but also resources in the sector and approaches to coping. The personnel situation – qualification, personnel key, work- and employment situation – and consequently the social status of the sector proved to be of central importance for coping with the pandemic. Against this background, key personnel-related reforms in elderly care are assessed with regard to their potential to strengthen the elderly care sector to cope with a pandemic and to upgrade the social status of the sector.

JEL Klassifikation: I11, I18, I30